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ACTA Nº.6/2006 

REUNIÃO ORIDNÁRIA  DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
BORBA REALIZADA NO DIA 22 DE MARÇO DE 2006  

 
Aos vinte e dois dias do mês de Março do ano de dois mil e seis, no Salão 
Nobre dos Paços do Município, reuniu pelas dez horas a Câmara Municipal 
de Borba, com a presença dos senhores vereadores Artur João Rebola 
Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Joaquim José Serra Silva, sob a 
Presidência do Sr. Dr. Ângelo João Guarda Verdades de Sá, Presidente da 
mesma Câmara.----------------------------------------------------------------------- 
Não esteve presente a senhora vereadora Rosa Maria Basílio Véstia, que 
comunicou não poder estar presente por razões profissionais. A falta foi 
colocada à consideração do restante executivo que aceitou a justificação.--- 
Como secretária à reunião esteve presente a funcionária Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Assistente Administrativa Especialista da Câmara 
Municipal de Borba.------------------------------------------------------------------ 
 
Movimento Financeiro ------------------------------------------------------------- 
 

Foi presente e distribuído o resumo de tesouraria do dia 21 de Março de 
2006, que acusa um total de disponibilidades de 512.410,02 ¼�TXLQKHQWRV�H�
doze mil quatrocentos e dez euros e dois cêntimos).----------------------------- 
 

---PONTO 1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA--- 
 

Ponto 1.1 – Assuntos Gerais de interesse para a autarquia----------------- 
 

O Senhor Presidente declarou aberta a reunião e perguntou ao restante 
executivo se tinham algum assunto geral de interesse para a autarquia que 
pretendessem apresentar.------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o vereador Artur Pombeiro informando que as chuvas que 
caíram na passada sexta-feira (dia 17/03/06) provocaram grandes prejuízos 
quer em valetas, quer no asfalto e passeios em algumas Ruas da Vila, 
nomeadamente, na Av. 25 de Abril, em que a madre de água rebentou e 
entrou por baixo do tapete arruinando passeios e deteriorando o pavimento. 
Face ao sucedido, está a ser feito um levantamento dos prejuízos causados 
para se pedir auxílio ao Governo no âmbito da Protecção Civil, tendo 
também saído uma nota de imprensa para a Comunicação Social.------------ 
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------------------------------------------------------------------------------------------- 
Entretanto o Sr. Presidente informou sobre outro assunto que se 
prende com o encerramento das Escolas do Barro Branco, uma vez que 
a mesma funciona apenas com sete alunos. Informou ainda que já foi 
tomada uma posição perante e DREA, porque a posição da autarquia foi 
sempre contra o encerramento das escolas e é lamentável, se já havia essa 
intenção, ter sido feito todo o investimento ao nível das obras. É ainda 
neste sentido que tencionamos reforçar a nossa posição junto da DREA. 
Referiu ainda considerar interessante que se faça um levantamento para se 
saber quantos alunos se deslocam para a sede de concelho. Por outro lado, e 
tendo em conta os loteamentos habitacionais que foram feitos e a 
quantidade de casais novos que se vão lá instalar, tudo leva a querer que o 
número de crianças venha a aumentar naquela área. Contudo também 
reconheço que não faz grande sentido o funcionamento de Escolas com 4 
ou 5 alunos, embora nesta escola haja condições para existirem mais 
alunos. Reconheço também que afastar crianças de 6 e 7 anos do meio onde 
vivem para um meio maior nem sempre pode correr bem. De qualquer das 
formas, vamos reforçar novamente a nossa posição junto da DREA no 
sentido de manifestar o total desacordo contra o encerramento da Escola do 
1º Ciclo do Ensino Básico de Barro Branco.-------------------------------------- 
Usou da palavra o vereador Joaquim Serra e referiu que também ele iria 
falar sobre este assunto. Salientou que também está contra o encerramento 
destes estabelecimentos de ensino e não lhe parece que seja bom 
colocarem-se as questões pedagógicas à frente daquilo que são as questões 
economicistas e, o que me parece é que, este encerramento é por uma 
questão economicista embora a Direcção Regional argumente que se tratam 
de questões pedagógicas. Referiu ainda que também lhe parece que há aqui 
um desentendimento entre aquilo que é interesse local, mas quem tem que 
defender este interesse é a autarquia e tem que procurar por todos os meios 
defender os interesses da sua população e, certamente, a população do 
Barro Branco quer continuar a ser servida por aquele estabelecimento de 
ensino. Entende ainda que  toda a política de investimentos da Câmara dos 
últimos anos (falo de 12 ou mais  anos atrás) se pautou por uma estratégia 
de fixação nos aglomerados rurais, ou seja, não se seguiu uma política de 
trazer todas as pessoas para as sedes de concelho e isso podia ter 
acontecido, se não se tivessem desenvolvido operações de loteamento nos 
aglomerados rurais. Contudo também considera que não é isso que aponta 
o Plano Director Municipal na sua versão agora revista e o que lhe parece é 
que a quebra de serviços nestes aglomerados implica, só por si, um passo 
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em frente na desertificação, ou seja, quem são os casais que vão adquirir 
lotes no Barro Branco sabendo que aquele estabelecimento de ensino vai 
encerrar. Embora já muitos tivessem sido adquiridos, há outro loteamento 
particular para se desenvolver e parte-se do pressuposto que há serviços. 
Então as pessoas vão comprar um terreno no lugar de Barro Branco, que 
até é um sítio bom de habitar, tem equipamentos para construir, tem 
população jovem e depois vão ter que levar os filhos para uma distância de 
4 ou 5 Km de onde vivem, com os transtornos que isso tudo pode causar à 
vida das pessoas. Por isso considero que é importante por parte da Câmara  
defender esta estratégia de fixação das populações nos aglomerados rurais, 
os investimentos que têm sido feitos nesse sentido e o esforço que a 
Câmara tem feito, não podendo ser agora sacrificada com o encerramento 
destes serviços, pois trata-se de uma política de favorecer e não de 
combater a desertificação.----------------------------------------------------------- 
Discutido o assunto o executivo decidiu que fosse elaborado um 
Protesto/Recomendação, ou seja, um protesto contra o encerramento e uma 
recomendação para que seja revista esta situação.------------------------------- 
Assim, e depois de elaborado, foi presente o referido documento (que 
se arquiva em pasta anexa), que depois de analisado foi deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação, bem como o seu envio para o Primeiro 
Ministro, Ministra da Educação, Direcção Regional de Educação do 
Alentejo, Assembleia Municipal, Junta de Freguesia de Rio de 
Moinhos, Agrupamento de Escolas do Concelho de Borba e Órgãos de  
Comunicação Social.---------------------------------------------------------------- 
 

-----------------------PONTO 2. ORDEM DO DIA ------------------ 
 

A Ordem do Dia foi a seguinte:----------------------------------------------------- 
Ponto 2.1 – Aprovação das Actas nºs. 3/2006, 4/2006 e 5/2006--------------- 
Ponto 2.2 – Alteração ao Loteamento do Forno – Orada------------------------ 
Ponto 2.3 – Operação de Loteamento Habitacional em São Tiago de Rio de 
Moinhos de iniciativa municipal---------------------------------------------------- 
Ponto 2.4 – Operação de Loteamento Industrial na Zona Industrial de 
Orada de iniciativa municipal------------------------------------------------------- 
Ponto 2.5 – Acção Social Escolar--------------------------------------------------- 
Ponto 2.6 – Alteração do Protocolo estabelecido entre a Câmara Municipal 
de Borba e o Agrupamento de Escolas do Concelho de Borba----------------- 
Ponto 2.7 – Aprovação de Protocolo a celebrar entre a Câmara Municipal 
de Borba e o Grupo Recreativo e Cultural das Festas de São Tiago de Rio 
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de Moinhos---------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 2.8 – Ratificação de Minuta de Contrato-Programa relativo ao 
financiamento do Programa de Generalização do Fornecimento de 
Refeições Escolares aos Alunos do 1º Ciclo do Ensino Básico---------------- 
Ponto 2.9 – Cobrança Coerciva de Dívidas ao Município----------------------- 

a) Rendas do Mercado Municipal de Borba---------------------------------- 
b) Pagamento de taxas de projecto de legalização--------------------------- 

Ponto 2.10 – Actividades da Câmara----------------------------------------------- 
 

PONTO 2.1 – APROVAÇÃO DAS ACTAS Nºs. 3/2006, 
4/2006 E 5/2006----------------------------------------------------------- 
 
Previamente distribuídas por todo o executivo, as actas nº.s 3/2006, 4/2006 
e 5/2006, foram aprovadas das seguinte forma:---------------------------------- 
Acta nº.3/2006 – Aprovada por unanimidade.------------------------------------ 
Acta nº.4/2006 – Aprovada por maioria, com a abstenção do vereador 
Joaquim José Serra Silva por não ter participado na reunião.------------------ 
Acta nº.5/2006 – Em virtude da vereadora Rosa Maria Basílio Véstia não 
estar  presente nesta reunião, e à semelhança do que tem vindo a ser 
seguido, o Sr. Presidente propôs que a aprovação desta acta transitasse para 
a próxima reunião de Câmara. A proposta foi aceite pelo restante 
executivo.------------------------------------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.2 – ALTERAÇÃO AO LOTEAMENTO DO 
FORNO – ORADA------------------------------------------------------ 
 
A alteração à operação de loteamento consiste na alteração da utilização do 
lote A de comércio e habitação unifamiliar, para habitação plurifamiliar e 
comércio e/ou serviços; e lote B de comércio, para habitação plurifamiliar, 
conforme se expõe na tabela abaixo indicada.------------------------------------ 

n.º 
lote 

Área do lote 
M2 

Área de 
implantação 

M2 

Área de 
construção 

M2 
Utilização n.º de pisos 

A 727.00 727.00 1240.00 
Habitação Plurifamiliar 

Comércio e ou serviços 
2 

B 903.50 483.00 966.00 Habitação 
Plurifamiliar 2 
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Atendendo que os lotes A e B se destinam a habitação plurifamiliar, a 
alteração à operação de loteamento implica também o aumento do n.º de 
fogos, mantendo-se as áreas dos lotes, áreas máximas de implantação e de 
construção, previstas na planta de síntese e correspondente quadro anexo.-- 
Propõe-se ainda alteração ao regulamento, atendendo que têm surgido 
algumas dificuldades na apreciação dos processos de obra, conforme se 
expõe no parecer do Gabinete de Obras Particulares, que  se anexa. 
Analisadas as alterações ao referido regulamento foi deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 
Relativamente à legislação aplicável, a alteração à licença cumpre o 
disposto no n.º 2 do artigo 27º do Decreto-lei n.º 555/99 alterado pelo 
Decreto-lei n.º 177/01 de 4 de Junho, ou seja não há lugar a discussão 
pública uma vez que estão cumpridos os requisitos previstos no artigo 13º 
do Regulamento Municipal de Urbanização e Edificação. Relativamente ao 
n.º3 do mesmo artigo da legislação, solicitou-se parecer à Consultora 
jurídica para esclarecer se é necessário autorização escrita dos proprietários 
dos lotes, sabendo que a alteração proposta à planta de síntese interfere 
apenas com os lotes A e B, propriedade deste Município, e que a alteração 
ao regulamento apenas pretende assegurar a eficaz aplicação das regras nas 
novas construções, informa-se ainda que estão na posse desta Câmara 18 
lotes.------------------------------------------------------------------------------------ 
Tendo em conta o parecer jurídico solicitado, a regra na alteração à licença 
de loteamento é o prévio consentimento dos proprietários dos demais lotes 
que, não havendo processo de discussão pública, o deverão prestar por 
escrito – nº.2 do artº.27º do Dec-Lei nº.555/99, alterado pelo Dec-Lei 
177/2001 de 4 de Junho.------------------------------------------------------------- 
Atendendo ao disposto no parecer jurídico, estão presentes as 
declarações de todos os proprietários dos lotes do referido loteamento, 
pelo que se propõe a aprovação à alteração do mesmo.--------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 
 
PONTO 2.3 – OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO 
HABITACIONAL EM SÃO TIAGO DE RIO DE MOINHOS 
DE INICIATIVA MUNICIPAL-------------------------------------------- 
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Em virtude de terem surgido dúvidas relativamente à informação técnica e 
jurídica, anexas a este processo, este ponto transitou para a próxima reunião 
de Câmara.----------------------------------------------------------------------------- 
 
PONTO 2.4 – OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO 
INDUSTRIAL NA ZONA INDUSTRIAL DE ORADA DE 
INICIATIVA MUNICIPAL------------------------------------------- 
 
Em virtude das informações técnica e jurídica não estarem concluídas este 
ponto transitou para a próxima reunião de Câmara.------------------------------ 
 
PONTO 2.5 – ACÇÃO SOCIAL ESCOLAR----------------------- 

 

Na sequência da deliberação tomada em 01/02/06 e em relação aos 
processos que ficaram pendentes, dos alunos Fábio Inácio Lustriano e 
Hugo Miguel Mourão Carvalho que frequentam a E.B.1 de Borba, propõe-
se o seguinte:-------------------------------------------------------------------------- 
- Para o Hugo Carvalho está presente uma listagem de material, podendo 
este ser adquirido para a escola e utilizado pelo aluno, e de acordo com o 
subsídio que lhe foi atribuído o valor a pagar pela autarquia não deverá 
ultrapassar os 60.00 ¼�---------------------------------------------------------------- 
- Para o Fábio Lustriano, os livros encontram-se na papelaria por adquirir, 
sendo uma hipótese de solução a autarquia adquirir directamente e entregar 
na escola para utilização do aluno.------------------------------------------------- 
Relativamente à proposta apresentada, o vereador Humberto Ratado, 
esclareceu que a mesma acontece, este ano, a título excepcional, pois não 
se pode tornar uma situação repetitiva, porque a autarquia não pretende que 
em situações futuras tenha que vir a adquirir os livros para os miúdos, de 
acordo com o processo de cada um. Esclarecendo melhor a proposta o 
vereador referiu que quanto ao Fábio Lustriano, os livros encontram-se na 
papelaria e a Câmara vai adquiri-los e entregá-los na escola. Quanto ao 
Hugo, e atendendo a que os professores indicaram que os livros não eram 
necessários, optou-se pela aquisição de outro tipo de material, que ele possa 
adquirir, no montante acima referido.----------------------------------------------
Assim, a proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------
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-------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------- 
PONTO 2.6 – ALTERAÇÃO AO PROTOCOLO 
ESTABELECIDO ENTRE A CÂMARA MUNICIPAL DE 
BORBA E O AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DO 
CONCELHO DE BORBA--------------------------------------------- 
 
Relativamente ao Protocolo estabelecido entre a Câmara Municipal de 
Borba e o Agrupamento de Escolas do Concelho de Borba, ratificado em 
reunião de Câmara de 04 de Janeiro de 2006, propõe-se a aprovação da 
seguinte alteração:-------------------------------------------------------------------- 
Ponto 4 da Cláusula 2ª onde se lê: �O Município pagará ao Agrupamento o 
montante de 1.34 ¼� �XP� HXUR� H� WULQWD� H� TXDWUR� Fêntimos)  por refeição�, 
deverá ler-se: �O Município pagará ao Agrupamento o montante de 1.34 ¼�
(um euro e trinta e quatro cêntimos) + 0.22 ¼��YLQWH�D�GRLV�Fêntimos) por 
refeição.�------------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, aprovar a referida alteração.----------------------------------- 
 
PONTO 2.7 – APROVAÇÃO DE PROTOCOLO A 
CELEBRAR ENTRE A CÂMARA MUNICIPAL DE 
BORBA E O GRUPO RECREATIVO E CULTURAL DAS 
FESTAS DE SÃO TIAGO DE RIO DE MOINHOS------------- 
 
Previamente distribuído por todo o executivo, esteve presente o protocolo a 
estabelecer entre a Câmara Municipal de Borba e o Grupo Recreativo e 
Cultural das Festas de São Tiago de Rio de Moinhos, que tem por objectivo 
comparticipar e apoiar técnica, material e financeiramente as actividades 
desenvolvidas pelo Grupo, cuja aprovação se propõe.--------------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 
Ficará cópia do referido protocolo arquivada em pasta anexa como 
documento nº.1.----------------------------------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
PONTO 2.8 – RATIFICAÇÃO DE MINUTA DE 
CONTRATO-PROGRAMA RELATIVO AO 
FINANCIAMENTO DO PROGRAMA DE 
GENERALIZAÇÃO DO FORNECIMENTO DE 
REFEIÇÕES ESCOLARES AOS ALUNOS DO 1º CICLO 
DO ENSINO BÁSICO-------------------------------------------------- 
 
Previamente distribuída por todos os eleitos, está presente a Minuta de 
Contrato-Programa relativo ao Financiamento do Programa de 
Generalização do fornecimento de refeições escolares dos alunos do 1º 
Ciclo do Ensino Básico, cujo objectivo é o incentivo e cooperação 
financeira entre os outorgantes, no âmbito específico do apoio ao referido 
Programa, cuja aprovação se propõe.---------------------------------------------- 
Relativamente à proposta apresentada o vereador Humberto Ratado 
explicou que se trata de uma ratificação, tendo em conta que o ofício deu 
entrada nesta autarquia um dia após a última reunião de Câmara (dia 09 de 
Março) e entretanto recebeu um telefonema da Direcção Regional de 
Educação do Alentejo informando que havia muita urgência na assinatura 
do referido Contrato-Programa. Assim, para que o processo seguisse e para 
que se possam receber as verbas em devido tempo, o protocolo foi assinado 
e enviado à DREA, ficando agora sujeito à ratificação.------------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 
Ficará cópia do da referida minuta arquivada em pasta anexa como 
documento nº.2.----------------------------------------------------------------------- 
 
PONTO 2.9 –  COBRANÇA COERCIVA DE DÍVIDAS AO 
MUNÍCIPIO-------------------------------------------------------------- 
 
a) Rendas do Mercado Municipal de Borba----------------------------------- 
Tendo em conta informação da Secção de Taxas e Licenças, a 
concessionária da Loja nº.4, sita no Mercado Municipal de Borba, 
abandonou as instalações sem ter apresentado qualquer tipo de rescisão do 
contrato de concessão de exploração da referida loja.-------------------------- 
Encontrando-se em dívida, na Tesouraria Municipal, a importância de 
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2.576,02 ¼� DFUHVFLGRV� GH� MXURV� GH�PRUD�� D� FRQFHVVLRQiULD� '��0DULD� -RVp�
Gonçalves foi notificada em 11.01.06 para efectuar o pagamento das rendas 
em prestações de 50% até perfazer o total da dívida, o que até à presente 
data ainda não aconteceu.------------------------------------------------------------ 
Face ao exposto, e conforme parecer da consultora jurídica, a Câmara 
Municipal deverá deliberar notificar a D. Maria José Gonçalves, no prazo 
de 10 dias, para pagar a quantia de 2.576,02 ¼�SURYHQLHQWH�GH�PHQVDOLGDGHV�
não pagas e juros, relativas à exploração da loja nº.4, sita no Mercado 
Municipal de Borba, sob pena de não o fazer no referido prazo, a Câmara 
Municipal, nos termos do artº.155º do CPA, remeter o processo à repartição 
de Finanças de Borba, para efeitos de ser instaurado processo de execução.- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, notificar a D. Maria José Gonçalves nos termos acima 
referidos.------------------------------------------------------------------------------ 
 
b) Pagamento de taxas de projecto de legalização---------------------------- 
 

O processo nº.84/97 referente a um projecto de alterações de um Pavilhão 
Industrial destinado a oficina de transformação de mármores, sito no Olival 
à  Horta Nova em Borba, de que é requerente o Sr. António dos Santos 
Mira Rasteiro, tem taxas agravadas para pagamento desde 11/05/00, data 
em que o requerente foi informado que o referido processo tinha sido 
aprovado em reunião de Câmara de dia 03 de Maio de 2000 mediante o 
pagamento de taxas agravadas .----------------------------------------------------- 
De acordo com informação técnica de 09/02/2004, e informação da 
consultora jurídica de 16/02/06 voltou o requerente a ser notificado em 
29/03/05 para proceder ao pagamento das taxas agravadas, no prazo de 20 
dias, sob pena de não o fazer se instaurar execução fiscal. Até à presente 
data tal notificação ainda não foi cumprida.-------------------------------------- 
Face ao exposto, e conforme informação da consultora jurídica, a Câmara 
Municipal deverá deliberar notificar o Sr. António dos Santos Mira 
Rasteiro, no prazo de 10 dias, para proceder ao pagamento da referidas 
taxas, no valor de 5.753,00 ¼��VRE�SHQD�GH�Qão o fazer no referido prazo, a 
Câmara Municipal, nos termos do artº.155 do CPA, remeter o processo à 
repartição de Finanças de Borba, para efeito de ser instaurado processo de 
execução.------------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, notificar o Sr. António dos Santos Mira Rasteiro nos 
termos acima referidos.------------------------------------------------------------ 
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------------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------- 
PONTO  2.10 – ACTIVIDADES  DA CÂMARA------------------ 
 
O senhor Presidente informou que, para além das actividades normais 
de funcionamento e gestão, desde a última reunião de Câmara 
participou:---------------------------------------------------------------------------- 
 

9�Numa reunião com o Administrador Delegado e o Engenheiro 
responsável pelas Águas Centro Alentejo, relativamente ao 
andamento das obras no Concelho;----------------------------------------- 

9�Numa reunião com o responsável Distrital do INDE – Instituto 
Nacional do Desporto, relativamente ao programa “Mexa-se, Mexa-
se”. Foram apontadas possíveis actividades que eventualmente a 
Câmara e o Instituto do Desporto poderão vir a  promover, e as 
comparticipações que poderão dar;----------------------------------------- 

9�Numa reunião no Ministério do Ordenamento do Território em 
Lisboa, cujo objectivo principal foi o de encontrar comparticipação 
não só para a abertura da “Porta do Castelo”, como também para a 
revitalização da parte interior do mesmo e inclusivamente para a 
recuperação de casas degradadas, pedido esse que será encaminhado 
para a CCDRA, com vista a arranjar uma solução. No decorrer da 
reunião foram estudadas as várias hipóteses de se obter alguma 
candidatura ou fundo comunitário que eventualmente esteja 
disponível;---------------------------------------------------------------------- 

Ainda neste ponto da Ordem de Trabalhos o Sr. Presidente distribuiu  por 
todo o executivo camarário cópia do Projecto de Mobilidade Sustentável, e 
esclareceu que se trata de um convite ao Município de Borba de forma a ser 
elaborado um estudo gratuito, por uma Rede de Centros/Departamentos 
Universitários, cuja distribuição geográfica dependerá dos casos de estudo 
seleccionados. Informou ainda, que o Município aderiu a este Projecto, no 
entanto não se sabe se será contemplada a candidatura.------------------------- 
 
O Vereador Artur Pombeiro, relativamente aos seus pelouros, prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
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9�Loteamento do Forno-Orada – continuação da abertura de valas para 
aplicação de infraestruturas;------------------------------------------------ 

9�Rede de Águas da Nora – moldagem e pavimentação das valetas, 
que ficaram destruídas na altura em que se abriram as valas para 
aplicação de condutas;------------------------------------------------------- 

9�Na antiga EN 255, está a proceder-se à abertura de valas e 
construção do ramal de esgoto. Os trabalhos estão a decorrer de uma 
maneira pouco célere devido à intensa chuva que caiu,  provocando 
cheias e a derrocada de algumas barreiras;-------------------------------- 

9�No Outeiro dos Pinheiros, uma vez que foi feita a limpeza e a 
terraplenagem do mesmo, e para evitar que as pessoas lá vão 
despejar todo o tipo de lixo, incluindo objectos de maiores 
dimensões, tais como colchões, máquinas de lavar, etc., está a ser 
feita uma vedação que posteriormente levará um portão, permitindo 
assim o acesso ao interior daquele espaço;-------------------------------- 

9�Preparação do recinto para a Feira do Queijo;---------------------------- 
9�Reparação dos estragos, causados pelas fortes chuvadas ocorridas no 

passado dia 17 de Março, nomeadamente, em valetas e linhas de 
água;---------------------------------------------------------------------------- 

9�Relativamente ao Parque Temático, disse estar a ser um processo 
difícil de tratar, uma vez que há já bastante tempo que esperam pela 
vinda do Sr. Engº Lamberto e, enquanto isso não acontecer, o 
trabalho está parado;---------------------------------------------------------- 

9�Mercado Municipal – está a decorrer dentro dos parâmetros normais, 
a cerca dos 20% de obra já concluída;-------------------------------------- 

9�Informou ainda que esteve presente numa reunião no Governo Civil 
com o Director dos Serviços Veterinários, o Sub-Director da 
Direcção Regional da Agricultura, o Comandante da G.N.R. , o 
Comandante da P.S.P., entre representantes de outras Autarquias, 
sobre a Gripe das Aves, nomeadamente o Vírus H5N1. 
Relativamente a este assunto, e no que concerne às Autarquias e aos 
Veterinários Municipais, foram esclarecidas as precauções que 
deverão ser tomadas sobre o registo de aves, sobre a  segurança e 
equipamento a adquirir, o que trará custos adicionais para a 
Autarquia, dado que todo o material inerente a este flagelo, terá que 
ser descartável. Salientou ainda o facto de ter optado, para já, pela 
aquisição de um contentor para colocar na Horta das Freixas.--------- 

---------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------



 

M U N I C Í P I O    D E    B O R B A 

Praça da República - 7150-249 Borba . Telef.: 268 891 630 . Fax: 268 894 806 . e-mail: angelo.sa@cm-borba.pt 
http://www.cm-borba.pt  -  Contribuinte n.º 503 956 546 

Acta da Reunião Ordinária da CMB realizada em 22 de Março de 2006 12 

---------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------- 

 
O Vereador Humberto Ratado, relativamente aos seus pelouros, 
prestou as seguintes informações:------------------------------------------------ 
 

9�Foi feita uma parceria entre o Agrupamento de Escolas e a Câmara 
Municipal, denominada “Semana da Natureza”, no sentido de 
organizarem uma série de actividades que englobam o pré-escolar o 
1º ciclo e o 2º ciclo que vão de encontro ao Dia da Árvore e ao Dia 
da Água. Acrescentou que estão a ser feitas actividades com os 
meios necessários e possíveis de forma a que o trabalho elaborado 
por estas crianças, possa eventualmente vir a sensibilizar os mais 
velhos;-------------------------------------------------------------------------- 

9�Reunião na Direcção Regional, onde estiveram presentes não só 
técnicos e representantes a nível executivo de várias Autarquias, 
como também representantes de entidades que estavam relacionadas 
com o documento Carta Educativa e cujo objectivo foi precisamente 
o de se receber novas orientações estruturais sobre o referido 
documento. Relativamente à carta desta Autarquia, relembrou que 
foi aprovada em reunião, elaborada em conjunto com a direcção 
Regional e enviada, no entanto não se chegou a receber a 
homologação, sendo esta a principal preocupação, uma vez que 
agora chegam novas orientações estruturais do documento, 
necessitando para o efeito de saber o que se deverá alterar, daí a 
necessidade de realizar uma reunião de forma a rever a carta com os 
novos parâmetros estruturais. Acrescentou que irá tomar 
providências no sentido de fazer chegar o ofício a marcar a reunião, 
reunião essa que irá relatar todo o historial do processo da Carta 
Educativa, realçando o facto desta autarquia não ter recebido nada 
referente a homologação e de querer continuar com o apoio dos 
técnicos da DREA, conforme protocolo, e fazer ver que de facto as 
responsabilidades não são do Município, mas sim do Ministério;------ 

9�Reunião no Agrupamento para coordenação das tarefas, 
relativamente ao simulacro que houve na escola e que habitualmente 
se faz todos os anos;---------------------------------------------------------- 

9�Reunião com as Associações e Colectividades do Município, para 
discutirem opiniões e actividades para as comemorações do 25 de 
Abril. Acrescentou que o objectivo principal desta reunião será o de  
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se conseguir envolver as Colectividades, Associações e restante 
população em actividades, que farão sentir estes acontecimentos de 
forma diferente e colectiva. Os pormenores acerca da realização 
destas actividades serão debatidos numa próxima reunião.------------- 

9�Relativamente à Feira do Queijo distribuiu por todo o executivo os 
programas deste ano, e acrescentou que as candidaturas referentes à 
Feira do Queijo e à Feira das Ervas Alimentares serão apresentadas 
na próxima reunião de Câmara.--------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------- 
Antes de dar a reunião por encerrada o Senhor Presidente procedeu à 
leitura das deliberações aprovadas em minuta que, foram aprovadas por 
unanimidade e, ficarão arquivadas em pasta anexa.------------------------------ 
 
---------------------------ENCERRAMENTO-------------------------- 
 

Por não haver mais nada a tratar o Senhor Presidente deu a reunião por 
encerrada, pelas treze horas, da qual se lavrou a presente acta, composta 
por treze páginas que vai ser assinada pelo Sr. Presidente, Dr. Ângelo João 
Guarda Verdades de Sá e por mim Aldina Vitória Bilro Vinhas do Maio, 
Assistente Administrativa Especialista que a redigi.----------------------------- 


